

NOUS RECONNAISSONS TOUS QUE LA RÉGION ASIE-PACIFIQUE N'EST PAS SEULEMENT DIFFÉRENTE DES AUTRES GRANDES ZONES D'ÉCHANGES, MAIS QU'ELLE SE DISTINGUE PAR LA DIVERSITÉ DE SES CULTURES ET DE SES NIVEAUX DE DÉVELOPPEMENT, AINSI QUE PAR SON ÉTENDUE GÉOGRAPHIQUE. ELLE SE SIGNALE EN OUTRE PAR L'INTERDÉPENDANCE DE SES ÉCONOMIES EN MATIÈRE D'ÉCHANGES ET D'INVESTISSEMENT. QUELLES QUE SOIENT LES FORMES NOUVELLES QUE L'ON ENVISAGE DE DONNER À LA COOPÉRATION, ELLES DOIVENT TENIR COMPTE DE CES ÉLÉMENTS.

LE CANADA A DÉJÀ JOUÉ UN RÔLE ACTIF DANS L'ÉTUDE ET L'ÉTABLISSEMENT DE NOUVEAUX LIENS DANS LA RÉGION ASIE-PACIFIQUE. DE CONCERT AVEC LA NOUVELLE-ZÉLANDE, IL A APPUYÉ LA PECC DANS SES EFFORTS POUR ENCOURAGER UN DIALOGUE PLUS POUSSÉ ENTRE LES PAYS DE LA RÉGION.

LE CANADA CONTINUE À PRENDRE UNE PART ACTIVE AUX DIVERSES DISCUSSIONS EN COURS. IL EN A ÉTÉ QUESTION DANS LES ENTRETIENS QUE J'AI EUS CES DERNIERS JOURS AVEC VOTRE PREMIER MINISTRE ET PLUSIEURS DE VOS MINISTRES, ET NOUS NOUS PRÉPARONS À POURSUIVRE CES ÉCHANGES DANS LES MOIS À VENIR.

PLUSIEURS PAYS ENTAMENT EN CE MOMENT UNE SÉRIE DE CONSULTATIONS SUR LA NATURE ET LA PORTÉE QU'IL CONVIENT DE DONNER AUX NOUVEAUX ARRANGEMENTS INSTITUTIONNELS DE LA RÉGION. EN MA QUALITÉ DE MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR, J'ESTIME QU'IL FAUT TENIR COMPTE DE PLUSIEURS FACTEURS DANS L'ÉTUDE DES MESURES À PRENDRE POUR OFFRIR UN FORUM CONSULTATIF À LA COOPÉRATION ÉCONOMIQUE DANS LA RÉGION ASIE-PACIFIQUE.

TOUT D'ABORD, ET C'EST PEUT-ÊTRE LE PLUS IMPORTANT DANS L'IMMÉDIAT, LE CANADA EST D'AVIS QUE LE GATT OFFRE LES MEILLEURES CHANCES AU SYSTÈME COMMERCIAL MONDIAL. IL EST ENCORE BEAUCOUP TROP TÔT POUR DÉCLARER QUE L'URUGUAY ROUND NE PERMETTRA PAS DE PARVENIR À UN CONSENSUS SUR LA LIBÉRALISATION DES ÉCHANGES DANS L'ENSEMBLE DES NOMBREUX SECTEURS EXAMINÉS. BIEN AU CONTRAIRE, AU COURS DES VINGT PROCHAINS MOIS, IL NOUS FAUT CONCENTRER TOUTES NOS ÉNERGIES DE FAÇON QUE LES NÉGOCIATIONS AIENT UNE ISSUE FAVORABLE.